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    近日，家住浦东的康先生向本报夏令热

线反映，2016年，自己办了一张美发店会员

卡，几个月前店铺开始装修，装修后原址上
开了一家新店。消费者犯愁，老店注销了，新

店不承认他的会员卡，卡内剩余的 4000多
元就要“打水漂”了？

康先生说，2016年 9月，他在浦东新

区永泰路 1670号“曼婕护肤造型”，花费

5000元购买了一张会员卡。其间，这家店
铺更换过多名经营者，但均认可康先生最

早办理的这张会员卡。2019年，康先生又
充值了 3888元。

今年 4月，门店再次装修，并更名为“尚
美国际护肤造型”。康先生存有顾虑，致电原

门店负责人，询问会员卡中余额在装修后是
否能继续使用。对方回复，可正常消费。

7月 9日，康先生去了“尚美护肤”店，
此时他卡内余额还有 4260元。但是，当天

他被告知旧会员卡即将失效，在 7月 17日
后停止使用。店方表示，康先生若想继续用

老卡在店内消费，需要“1：1”充值，即再充
值一笔与卡内余额等额的费用。同时，店方

也拒绝了他的退款要求。
上周，记者陪同消费者康先生一同来

到永泰路 1670号。“尚美护肤”的负责人回
应，为康先生办理会员卡的是“曼婕护肤造型”，两家店没有

任何关联，因此他们不能为“上一任”的问题“买单”。“店铺
换了老板了。要退款，还得找曼婕。”一名负责人说道。

据记者了解，针对退款问题，市场监管部门表示，由于“曼
婕护肤造型”注销了，所以无法强制执行。原“曼婕护肤造型”

负责人目前在杨浦区新开了一家美发店，名为“发现高科美颜
护肤造型”。不过，康先生找到这家店协商时，店方拒绝退款。

7月 21日，在本报记者介入下，杨浦区“发现高科美颜

护肤造型”负责人回应，经过市场监管部门调解，康先生的
会员卡可以继续在永泰路 1670号的“尚美护肤”门店使用，

为期一年。同时也能在其杨浦门店内使用，顾客可任选一家

消费。康先生表示满意上述解决方案，十分感谢本报夏令热

线的帮助。 志愿者 方天乐 本报记者 夏韵

    近日，家住松江区古楼公路金港

花园二期的多位居民向本报夏令热
线反映，小区所处泗泾塘岸边，河堤

泥土松动下陷，沿岸有一段 30米长
的护栏塌落，台风季节，如此安全隐

患不容忽视。
小区业主翟先生告诉记者，2013

年至今，因泥土松动，泗泾塘不同河

段的护栏塌落、倾斜，共发生过 4次。
“第一次是在 2013年 7月，第二次是

2016年左右。”翟先生说，事后，水务
部门及时修复，重新安装了水泥护

栏。2020年 2月底，小区 40号楼前的
河堤护栏发生倾斜。到了今年 3月，

小区 35号楼前一段几十米的围栏再
次倒下，一直没有修复，现在只有一

段铁栏杆作为临时性防护。
业主们表示，居民楼距离河堤约

十几米，台风季节，若雨势过大，泗泾
塘的水位不断升高，极有可能会超过

河堤，造成更大范围的泥土塌陷。“没
有水泥围栏的防护，一旦河水倒灌，

后果不堪设想。”业主陈女士担忧道。
记者联系到服务小区的真贤物

业。物业张姓负责人说明，针对河岸

护栏缺失一事，公司已通知属地泗泾

镇景港居委会，现在围栏倾斜和塌落
处均设置了铁栏杆，并竖立警示牌。

7月 22日下午，记者致电景港居
委会。居委会负责人介绍，小区共有

住户 1750户，紧邻河边的有三个住
宅单元。40号楼前的护栏倾斜长度有

5.3米。事发后，居委会已上报松江区

水务局，工作人员来过现场查看，但
未做修缮。今年 3月 21日晚，在 35

号楼前，一段 30米长的护栏塌落，物
业于次日设置了铁栏杆。

负责人还透露，在已塌落的 30

米围栏旁，还有约 31米的围栏存在

倾斜。几时来修复呢？对方表示，松江
区水务局回复，修复工程尚在招标环

节，预计到今年年底才会施工。
记者了解到，为了应对暴雨大

风，现在防洪沙袋已摆放在岸边，另
外防汛部门还提供了两台抽水泵。居

委会表示，将加强对接工作，督促小
区物业加强巡逻，并及时联系属地防

汛办做紧急维护。
志愿者 张蕴璟
本报记者 夏韵

今日投诉

记者调查

    静安区朱女士：静安区沪太路 1329

弄龙盛佳苑 10号楼附近存在多只野狗，

望有关部门核实安置流浪犬。

闵行区钱先生：闵行区沪闵路 6666

弄 25号街道上的商铺广告牌正对居民

楼， 夜晚产生光污染， 严重影响居民休
息，望有关部门核实并处理。

虹口区张女士： 凉城路 611弄沿街

商铺的工作人员把电瓶车停在小区内通
道上，并进行飞线充电，台风季节有安全

隐患。 请管理部门核实并制止。

浦东新区朱先生： 惠南镇惠东村

724号南面有一个垃圾处理厂， 摆放了
很多废品且扬尘很大。 望管理部门核实

并予以整治。

闵行区刘女士：在浦星公路闵行 42

路终点站等了 33分钟仍未有公交车发
车， 且没有具体车辆班次时间表告知市

民。 要求管理部门增加运营班次。

虹口区陈先生： 车站北路 624弄华

二小区要进行管道改造， 建筑材料堆放
在居民日常锻炼的小花园内已有两个

月，仍未动工，导致小区居民无法正常
锻炼，望管理部门核实并告知具体开工

时间。

志愿者 方天乐 胡天慧
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小区内泗泾塘岸边护栏塌落
    4个月来用铁栏杆作临时防护，松江区水务局称修
复工程尚在招标环节
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 花几千元办了健身卡，
还没怎么使用呢，健身房却
已经关了。最近夏令热线接
连接到市民类似投诉，反映
自己办理的单用途预付卡因
商家突然停止运营而不能使
用，且退费无门。

“金吉鸟”跑路
家住宝山区的葛女士就有一则这样

的投诉。

2019年 9月，葛女士在位于红太阳
广场地下一层的金吉鸟健身通河新村店

办理了一张价值 4700 元的单用途预付
卡，享受店内三年会员权益，会籍到 2023

年 2月，而在今年 5月底，金吉鸟健身通

河新村店关门“跑路”，此时葛女士在该
店还有 550天的会员时间。当葛女士最

近去店内咨询时，发现原来的金吉鸟健
身店处已有新的商户———乐劲健身。

乐劲健身工作人员表示，原金吉鸟
健身店的会员如果还想在店内进行健

身，有两种解决方式：一、将剩余的会员
天数按一天一元的管理费收取；二、重新

购买乐劲健身 2500元/年的会员卡。而葛
女士购买的是原金吉鸟健身的亲子卡，

若按管理费方法重新使用原会员卡，则

需按每日 1.33元缴纳管理费用。
同时葛女士还告诉记者，乐劲健身

表示，收取管理费后即可享受原金吉鸟

会员权益的方式有截止时间，过了时间
就不能再办理。

记者了解到，原金吉鸟健身通河新村
店有上千名会员，这些会员的权益都受到

了不同程度的侵害。有很多会员想要维

权，也有一些会员选择重新办理乐劲健身
的项目卡或缴纳管理费继续健身。

记者昨天到店时，一位原金吉鸟健身
店的会员正在办理会员转换手续，这位消

费者表示：“我前不久刚在金吉鸟健身办
了一张三年的会员卡，结果他们现在关门

不干了，退费也无望，没办法，我只好在这
里（乐劲健身）重新办一张会员卡。”

记者了解到，金吉鸟健身通河新村

店隶属于上海金吉鸟健身服务有限公
司，在上海地区，金吉鸟健身共有七家分

店，现均处于停业状态。
“天眼查”资料显示，其企业法定代

表人周荣现因未按时履行义务被法院强
制执行，股权被冻结至 2023年。2021年

5月时，上海市黄浦区人民法院已对上海
金吉鸟健身服务有限公司及周荣下发限

制消费令。该企业现已被法院列为失信
被执行企业。

金吉鸟创建于 2005年，巅峰时期在
40多个城市开设 400多家店铺，拥有累

计超 200万会员、近 1万名员工，旗下有
平价自助健身“金小鸟健身连锁”、私教健

身房“酷小鸟健身连锁”以及金吉鸟健身
培训基地三个子品牌。按照这个体量，金

吉鸟早已位列中国连锁健身前三的位置。

“源动力”歇业
同在宝山区的另一健身房“源动力”

的顾客会员也存在同样的烦恼。

位于逸仙路 1328 号新业坊源创园
区的源动力 24小时健身房在本月 15日

被其所在物业挂锁查封至今，理由是健
身房方面拖欠其物业费等财务纠纷。

据一位不愿透露姓名的消费者反

映，自己在今年 3月在此健身房办了一
年的卡，目前还剩大半年，由于物业与健

身房之间的纠纷，致使其无法享受付费

后健身房提供的健身服务，健身房负责
人目前并未向消费者提供处理办法。希

望管理部门出面协调，给出确切答复。
记者昨天赶往上述地址了解情况，

发现健身房门口已被贴上封条，门口则
坐着 4位物业人员看守和登记。物业人

员告诉记者：“这几天来咨询的人有很

多，人数过百。”
记者询问健身房有无和物业联系

关于客户会员卡金额的返还问题，物业
人员表示不了解具体情况，他们守在门

口是来登记持有会员卡客服的信息以
方便其取走自己留在健身房里的个人

物品。
昨天，记者打电话联系到健身房方，

询问其关于会员费解决方案，对方回应
目前与物业公司存在费用纠纷，所以暂

时没法继续运营下去。
“我们打算找律师先和物业协调把

门打开正常营业，”健身房的联系人坦
言，“具体会员费退款与否要根据和物业

商讨的结果来定。”

须完善立法
事实上，近年来预付式消费纠纷有

不少，本报也曾多次刊登相关的新闻报

道，商家以优惠为由头，吸引消费者办
卡，办理不久门店突然关门的事情屡见

不鲜。
对此，法律界人士建议，完善预付式

领域相关立法，规制发卡主体、发卡行为

和发卡金额，加强对预付款的资金监管。
同时，理顺维权渠道、简化维权程序，加

强市场监管部门的监督检查力度，对违
法经营者及时查处、及时公示。

本报记者 杨硕
志愿者 张蕴璟 王越

“金吉鸟”飞走了“源动力”暂歇搁
健身房预付卡纠纷频频再现
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岸边只有一段
铁围栏作为临时性
防护
本报记者 夏韵 摄
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